



IQUIQUE SE ENCUENTRA ACTUALMENTE EN FASE 3, DEL PLAN PASO A PASO.

# Región de Tarapacá lidera el aumento en los casos de Covid-19 en el país

Tiene la mayor cantidad de casos por 100 mil habitantes. Experto pide mayor esfuerzo en trazabilidad para controlar los casos en esta zona.

Pamela Castillo Vergara  
 pamelacastillo@estrellaiquique.cl

**E**l aumento de los casos covid se ha visto durante las semanas en la región, sin embargo, Tarapacá se posicionó como la región con la mayor tasa de incidencia de casos a nivel país.

Felipe Elorrieta, docente y jefe del Grupo Epidemiológico Matemático de la Universidad de Santiago de Chile (Usach) -quienes alertaron las cifras negativas que está registrando la región- expresó que les preocupa la situación de Tarapacá, ya que, actualmente es la región del país que tiene la mayor tasa de incidencia de casos de covid en la última semana, con casi ocho casos por cada 100 mil habitantes.

“Nosotros definimos el

nivel crítico de contagio de 10 por cada 100 mil habitantes, que era el criterio que tenía antes el plan Paso a Paso para retroceder a cuarentena y en ese sentido Tarapacá está bastante cerca de llegar a ese límite”, explicó Elorrieta.

El docente también detalló que el R efectivo de la región es de un 1.22, es decir, la reproducción del virus en Tarapacá hace pensar que los contagios podrían aumentar a un 22%

**22%**

**de reproducción del virus se estaría presentando durante la próxima semana.**

más la próxima semana.

Para Elorrieta, el revertir esta situación es un poco más complicado que en casos anteriores, ya que argumentó que “estamos en una época donde en el plan ‘Paso a paso’, no están las medidas de cuarentena para retroceder, entonces lo que toca es seguir incentivando el plan de vacunación”. Además de ello, planteó la necesidad de reforzar la trazabilidad.

**8**

**casos por 100 mil habitantes son los que registraron investigadores de la Usach en la región.**

“Creemos que eso es súper importante, en el contexto de que se están dando más libertades, hay que tratar de buscar más los casos y además buscar los contactos de los casos, de manera de aislar a las personas que podrían estar contagiadas”, dijo Elorrieta.

El vocero sostuvo que es necesario que haya “un mayor esfuerzo para el control de este nuevo aumento que hemos visto en la Región de Tarapacá”.

Por otra parte, la infectóloga del hospital regional Olga López, añadió que estos contagios han ido creciendo a causa de un tema multifactorial, pero principalmente porque la gente se ha estado relajando más con las medidas de cuidado.

Por esa razón, López re-

## ÚLTIMO REPORTE

Durante la jornada de ayer, el Ministerio de Salud informó que la región presentó 42 nuevos contagios, 32 de ellos sintomáticos, 8 de ellos sin síntomas y dos detectados por laboratorio. Hasta ayer, se registraron 193 personas contagiantes en las comunas de Tarapacá.

calcó que es necesario que las personas recuerden que “si bien estamos en fase 3, que afecta principalmente a los aforos, el covid todavía no se ha ido, estamos en una situación especialmente vulnerable por el tema de los movimientos migratorios”.

Además hizo hincapié en que se debe seguir usando la mascarillas en lugares públicos y en lugares que no estén bien ventilados, como mantener el distanciamiento y el lavado de manos.

De todas formas, la infectóloga recordó que “en las enfermedades transmisibles nosotros siempre te-

nemos mayores casos que otras regiones, y eso tiene que ver en parte con el relato que tiene nuestra población”.

Alejandro Dinamarca, estudiante e investigador del proyecto de datos covid, Numeral Lab, agregó que la región se encuentra en una fase epidémica (curva de contagios al alza) y no contenida.

“El 29 de septiembre se registró la velocidad de contagio más alta desde mayo del año pasado, que se cuantifica a partir del número de reproducción efectivo, siendo en dicha fecha equivalente a 1.41”, dijo Dinamarca.